



Mi Universidad

ENSAYO

NOMBRE DEL ALUMNO: ANA MARIA GONZALEZ ROBLERO

**TEMA: LA EVALUACIÓN DE LA PERSONALIDAD Y EL
PSICODIAGNOSTICO**

PARCIAL: II

MATERIA: PSICOLOGÍA CLÍNICA

NOMBRE DEL PROFESOR: LIC. MARICELIS GALDAMEZ GALVEZ

LICENCIATURA: PSICOLOGÍA

CUATRIMESTRE: 5°

Introducción

En la evaluación psicológica el psicólogo realiza una recopilación e integración de datos que obtiene principalmente de instrumentos con el fin de realizar un diagnóstico, orientación, selección. En ese orden de ideas tenemos que la prueba o instrumento de evaluación psicológica mide las variables psicológicas a través de procedimientos diseñados para obtener una nueva muestra de comportamiento.

Siendo así tenemos que en consecuencia la formación del buen profesional de la psicología debe conocer el proceso de evaluación y en el transcurso del mismo saber elegir y aplicar los instrumentos que le permitirán realizar una labor de calidad e interpretar las puntuaciones obtenidas.

Desarrollo

El psicólogo posee un método científico que permite, tras conocer el motivo de la demanda o consulta, hacer supuestos o hipótesis del caso, decidir que evaluar (variables), como (métodos), con que (técnicas) o donde (ámbito de aplicación). Existen dos tipos de cuestionario, **los generales** que tratan de definir las características de las personas fuera del ámbito clínico, es decir, están diseñados para conocer perfiles de personalidad y se aplican en numerosos campos. Y están **los clínicos**, estos están orientados a determinar características patológicas de las personas en el ámbito clínico, están diseñados para identificar los factores que hacen que alguien se encuentre en niveles superiores o inferiores a lo considerado como normal y, por tanto, le hacen estar desadaptado.

Con base a las ideas anteriores nos corresponde realizar algunas breves consideraciones sobre las distintas herramientas o instrumentos de evaluación psicológica que utiliza el psicólogo, en ese sentido nos referimos a las siguientes:

Técnicas de observación, a través de las cuales se realiza una observación intencionada, sistemática y estructurada del comportamiento sujeto o sujetos de exploración.

Las técnicas objetivas, instrumentos y aparatos que permiten la observación y registro objetivo del comportamiento manifiesto o encubierto de los sujetos a través de dispositivos mecánicos o electrónicos que amplifican tales conductas. Permiten evaluar distintos aspectos: conocimientos, capacidades, actitudes, inteligencia, etc.

Pruebas proyectivas: se usan para saber cómo el entrevistado ve, enfoca y maneja la realidad. Consiste en suministrar pocas y breves instrucciones a la persona, a partir de las que el deberá libremente actuar. Así, casi sin ser consciente, va mostrando sus rasgos.

Los test proyectivos son unas de las herramientas más interesantes que nos podemos utilizar en la fase de psicodiagnóstico en clínica. Estos test suelen estar destinados a un ambiente clínico puesto que forman parte del psicodiagnóstico, es decir, sus resultados forman parte de un diagnóstico clínico.

Se podría definir como unos test en los que el sujeto o paciente puede proyectar tanto elementos de su personalidad como conflictos inconscientes que le pueden resultar desconocidos y, a su vez, proyecta elementos conscientes sobre si mismos pero de forma inconsciente. Estos se caracterizan porque se les presenta al sujeto un estímulo no estructurado o se le pide que realice una tarea creativa.

Hay dos tipos de test proyectivos; **los verbales o gráficos**. Ambos tipos de test nos permitirán conocer elementos inconscientes porque en esta creatividad y sentir, el sujeto está poniendo elementos de su propia existencia.

Conclusión

El enfrentar los diversos problemas que se presentan a lo largo de la vida, demanda de cada persona, la habilidad de identificar las causas y las consecuencias de diversas situaciones, que a la vez exigen la utilización de formas, métodos o herramientas que puedan alcanzar dicho objetivo, para posteriormente llegar a lo que resulta importante como es buscar cómo solucionar el problema, en ese sentido podemos observar que este proceso partiendo desde las situaciones más cotidianas, también se encuentra en el área de la psicología, ya que al ser una disciplina científica evidentemente debemos partir de establecer de donde proviene determinada conducta, haciendo un análisis y para ello el psicólogo se sirve de técnicas, test o entrevistas, que van a permitir establecer el diagnóstico del paciente y proponerle la solución adecuada a su caso.

Referencia:

Libro PDF de psicología clínica